

5 minutos de CHARLA

En las bodas de plata de un médico



ALTERNANDO la vista de los pacientes con las de los amigos que venían a felicitarle...

—¿Cuántos años tiene usted, doctor? —No soy viejo, a pesar de las bodas! —protesta— Tengo cuarenta y seis años...

—¿Ahorramos otros datos biográficos para concretar en experiencias —le decimos—. Por ejemplo, ¿por qué se especializó en psiquiatría?

—La verdad es que yo fui a Madrid a especializarme en enfermedades de la piel, así como también en pulmones y corazón...

—¿Un artículo? —Sí, publicado en "El Ordo", en mil novecientos veintidós sobre el caso de la criada de un cura...

—¿Como una cabra!, ¿no? —Pura alienación, en efecto. Mi artículo fue confirmado en todo por otro de Novoa Santos...

—¿Hay ahora más locos que entonces, doctor? —Siempre existen aproximadamente igual. Claro que muy pocos locos auténticos acuden a la consulta...

—¿Luego ¿se mantiene el ritmo de "majaretas"? —Lo que ha aumentado es el número de enfermos de parálisis general progresiva...

—¿Todas las cosas que llegan al vulgo es porque comienzan a estar pasadas en el terreno científico. El cine, que inició este tipo de películas como "Recuerdos", ha hecho una exposición de métodos psicoanalíticos...

—¿Yo publiqué sobre ella un artículo diciendo que si para curar es, a veces, necesario recordar, en la mayoría de los casos lo imprescindible es olvidar.

—¿Desde luego. Abundan los hipocóndricos que se imaginan padecer toda clase de enfermedades y se comportan subjetivamente como si las padecieran.

—¿Podemos considerar la normalidad como un punto; en tan pequeña extensión no cabe nada.

—¿Dentro de lo que cabe, me considero normal. Procuero que los efectos estén dominados y ahí está el secreto.

—¿Aunque jamás empleé métodos psicoanalíticos como terapéutica, considero que Freud y sus seguidores le han dado profundidad y dinámica al espíritu humano...

—¿Quiénes andan más cerca de la chatafura: ellas o nosotros? —Estamos en igual proporción. En los hombres hay más intenciones; en la mujer influyen mucho los trastornos endocrinos.

Cine y Teatro

La próxima temporada del Español

Se iniciará con "HAMLET"

De un momento a otra la compañía del teatro Español de Madrid inaugurará su temporada con la reposición de "Hamlet", a la que seguirá un extenso repertorio de teatro clásico y moderno...



Adriano Domínguez, Alberto Bobé, José Cuenca, Fulgencio Noguera...

Salvador Dalí montará el Tenorio

La temporada oficial del teatro María Guerrero de Madrid será iniciada el día 20 de este mes con una versión de la obra de Zorrilla "Don Juan Tenorio", montada por el singular artista Salvador Dalí...

COSAS de HOLLYWOOD

"Más vida en esa muerte" Una actriz tenía que morirse ante la cámara, pero no lo hacía a entera satisfacción del director, Michael Curtiz...

RENDICION AL FOLKLORE



Como homenaje a los artistas folklóricos, Carmen Morell y Pepe Blanco, se ha organizado en la capital de España "Un coñido madrileño", cuya convocatoria va firmada, nada menos, que por las siguientes personas...

Anécdotas cinematográficas

La edad desagradable... Parece que Marlene Dietrich tiene ya cuarenta y siete años. En todo caso, a propósito de esa edad, acaba de lanzar una sangrienta frase...

Doctor Carlos Calderón

Médico ex interno de la Casa de Salud Valdelella (Santander) y de las Clínicas de Ortopedia San Rafael y Niño Jesús (Madrid).

A. Casares Aler

MEDICO INTERNISTA TRATAMIENTO DE ASMA Real. 12-2. Consulta de 12 a 1 y de 6 a 7. La Coruña. Telf 3191

MADRID

Inconvenientes y ventajas de la capital

Carta de María Victoria Fernández-España

MADRID.—Lo que nunca he podido comprender es el empeño extraordinario que tiene la gente de provincias por venir a vivir a Madrid, sólo comparable al empeño que tiene la gente del campo por vivir en una capital de provincias.

Madrid es una ciudad para gente muy rica o gente muy pobre. Los ricos viven bien en Madrid, porque el dinero allana todas las dificultades. En todas las ciudades del mundo, y los pobres porque existe una miseria que es igualmente terrible en todas las capitales.

Existen otros problemas en Madrid, y es el verano. Para mí el descanso, los baños de mar o el aire de montaña, no es un lujo, sino una necesidad física de recobrar glóbulos rojos. El padre de familia que vive en una provincia del Norte, compensa el que su niña se pase todo el invierno protestando de lo muchísimo que se aburre, en cuanto llega el verano.

Y si todo esto es cierto, y no me olega una pasión galleguista, ¿cómo pueden ustedes comprender el afán de la gente por vivir en la capital? Yo achaco este fenómeno simplemente al sentido centralista que ha regido siempre la vida española. Lo cierto es que el que da en Madrid... da dos veces. El abogado, el médico, el escritor y el periodista que triunfan necesitan refrendar este triunfo en Madrid, para conseguir la popularidad en la provincia.

EFEMERIDES

11 de octubre

1492 — Al amanecer de este día se alborotó el mar y levantándose oleadas inmensas que impelían las carabelas con fuerza no experimentada, todavía. Dejaronse ver innumerables tableros. Muy cerca de la "Santa María" pasó un junco verde. Poco después, la tripulación de la "Pinta" vio una caña y un palo, después otro que parecía labrado con hierro, un montón de hierba...

1624 — Se acuerda trasladar a la capilla hecha en 1521 para servir de panteón de personas reales, las reliquias de la Iglesia compostelana, que estaban en altares y en el relicario viejo.

1872 — Los Insurrectos republicanos se apoderan por sorpresa del Arsenal de Ferrol y de los buques fondeados en la dársena, promoviendo la sublevación de las fuerzas de tropa y marinería de uno y otros.

EL CHISTE DEL DIA



EN EL TRANVIA
—¿Me hace el favor de una entrada?
—¿Una entrada?
—Supongo que no despacharán asientos.
(De Castanyes, en "El Correo Catalán")

Cabos SUELTOS

Un periódico creado por suscripción popular

En el actual mes de octubre aparecerá en Río Janeiro un nuevo periódico: "Tribuna de Imprensa". Esta publicación vespertina será el primer diario brasileño sufragado por suscripción popular. Su capital inicial se fijó en ocho millones de cruzeiros.

El arte de escribir

PETER Cheney, el conocido autor de tantas novelas policíacas, pasando por París recibía a los representantes de la Prensa en el bar de su hotel. Distintas clases de bebidas fueron ofrecidas a los invitados, con excepción de un whisky especial que Peter Cheney cargaba consigo y sin el cual no podía estar. Interrogado por un reportero sobre el secreto de su éxito, Cheney le contestó:

Ei difícil don de la puntualidad

ESTO de la puntualidad es una de esas cosas sobre la que todo lo que se diga es como predicar en desierto. Pero si la impuntualidad íntima (de novios, de amigos, de cita de negocios), no nos afecta como colectividad, comienza a resultar insostenible esa impuntualidad del espectador de cine o teatro, que con absoluta indiferencia a la ya preñada atención de los restantes asistentes, arrastra sus zapatos y comenta ruidosamente al levantar de sus asientos a toda una fila de butacas, como si todos tuvieran que someterse a su antiguamente elegante costumbre y hoy convertida en evidéntisima muestra de inferior educación.

Madera artificial

UN sablo de Brooklyn afirma que con serrín y virutas, en doce minutos como máximo, se podrá fabricar una nueva especie de madera, de primerísima calidad. Afirma que será la mejor que hasta ahora se conoce. Ni los insectos dañinos ni los cambios de temperatura la pueden atacar.

Victima de su propio invento

UN caso muy parecido al del alguacil alguacilado: Howard Bixby, de California, era experto en "ingeniosos inventos para exterminar la raza humana". Finalmente, uno de esos inventos le exterminó a él. Consistía en una pistola electrónica que disparaba sola. La policía no sabe si la muerte fué accidental, si se suicidó el "ingenioso" señor o si fué asesinado. Su papel timbrado decía: "Howard Bixby, fabricante de acoorazados y submarinos radiocontrolados, de ametralladoras, antiáereos, bombas, torpedos, motores y transmisiones. También construye otros ingeniosos inventos para destruir la raza humana."

Don Luis Mayor director honorario de la Escuela de Comercio



Madrid, 10.—El Boletín Oficial del Estado publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones:

EDUCACION NACIONAL.—Orden convocando a oposición la cátedra de Prehistoria e Historia de España de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Santiago; otra nombrando a don Luis Mayor Moreno, director honorario de la Escuela de Comercio de La Coruña.—CIFRA

Sanatorio Quirúrgico de San Lorenzo de los Dres. ALSINA y M. de la RIVA Teléfono 1008 SANTIAGO

Gabardina doble tela, impermeable, colores moda Ptas. 440



alta confeccion Santa Catalina, 29